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Ver en el navegador

Las Palmas de Gran Canaria, 9 de marzo de 2023

 
                                        CASO MEDIADOR                                        
 

EL DEBATE

Tito Berni apartó a un funcionario de carrera para colocar a su sobrino en el
Gobierno de Canarias

Thaiset Fuentes fue colocado en un puesto clave para la adjudicación de
contratos y ayudas a los empresarios de la trama del caso Mediador

La Policía Nacional ha descubierto que el diputado del PSOE Juan Bernardo Fuentes Curbelo,
conocido como Tito Berni, usó su influencia política en el Gobierno de Canarias para apartar
a un funcionario de carrera y así poder colocar a Thaiset Fuentes, su sobrino. Fuentes
ostentó el cargo de director general de Ganadería entre 2020 y 2022, puesto desde el que
tuvo un papel clave para los investigadores adjudicando contratos y ayudas públicas a
empresarios de la trama de corrupción.

Thaiset Fuentes fue nombrado director general de Ganadería de Canarias el 5 de marzo de
2020 en sustitución de su propio tío, el cabecilla del caso Mediador. Por su parte, Tito Berni
dejaba el puesto tras haber logrado entrar al Congreso de los Diputados. En cambio, este
puesto le correspondía, tal y como aseguran los agentes policiales, al funcionario Antonio
Cardona, jefe de Inspección de la Consejería canaria de Agricultura, Ganadería y Pesca.

Sin embargo, Cardona fue apartado tras quedar vacante el puesto. El sobrino del cabecilla
del caso Mediador tomó posesión del cargo y este funcionario comenzó a ser boicoteado. De
hecho, Thaiset Fuentes trató de cambiarlo de destino. Para la Policía, el funcionario
Cardona alertó de las prácticas corruptas que el sobrino de Tito Berni comenzó a realizar
nada más ser nombrado alto cargo del Ejecutivo autonómico.

Uno de los implicados de la trama de Tito Beni reconoció ante los investigadores que el
propio Cardona le había contado estos hechos y que, como consecuencia del enfrentamiento
de poder que tuvo con Thaiset Fuentes fue «arrinconado» hasta el punto de
considerarse «como un escribano, sin capacidades de ningún tipo». Unos hechos que, según
el funcionario, él mismo trasladó a Ángel Víctor Torres, presidente socialista de Canarias.«A
Cardona lo echaron porque no quería que se hiciera corrupción alguna porque es honrado.
Que Cardona está en Ganadería pero lo tienen como arrinconado pero sin jefatura, sin
capacidad de promover ni deducir. Que ahora es simplemente como un escribano. Que
Cardona se lo ha expresado al presidente del Gobierno canario y antes a la consejera».
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Manipular expedientes
Tal y como figura en el sumario, Thaiset Fuentes se encargaba de «manipular expedientes»
sobre empresas de ganadería y ejercer su influencia sobre los empresarios para obtener
contratos públicos, según las investigaciones policiales. Muchos de los empresarios que
formaban parte de esta red eran recién llegados a las Islas Canarias y tenían poca
experiencia en el campo burocrático de la región, debilidad que aprovechaban los cabecillas
para llevar a cabo engaños.

En este punto, entraba en juego la asesoría de Tito Berni. Un pequeño despacho fiscal
ubicado en el centro de Puerto del Rosario (Fuerteventura). Desde sus oficinas se ayudaba a
constituir filiales de las empresas de la trama. Un servicio que Tito Berni cobrara como
contrapartida a su papel de introducir a estas personas en la dinámica de la trama.
 
Como ha publicado El Debate, la asesoría de Fuentes Curbelo, llamada Asesoría Tetir SL,
está siendo investigada por la Policía Nacional por si Tito Berni usó el negocio para cobrar
comisiones ilegales. Esta compañía duplicó su facturación cuando el cabecilla del caso
Mediador accedió al Congreso de los Diputados.

Tal y como figura en los depósitos de las cuentas anuales de la asesoría fiscal de Tito Benri,
el dirigente socialista facturó 93.206,41 euros en 2021. En 2020, año de la pandemia,
momento en el que Fuentes Curbelo accedió al Congreso de los Diputados, la asesoría
ingresó 79.415,77 euros. Unas cifras que contrastan con los ingresos que el negocio obtuvo
antes de que el cabecilla del caso Mediador tomara posesión como señoría de la Cámara
Baja. En 2017 la asesoría registró 43.239,50 euros y en 2016 apenas 37.280 euros.

Este incremento está siendo cuidadosamente analizado por parte de los investigadores del
caso. De hecho, en estos momentos se encuentran estudiando la facturación de la
compañía. Durante todo el sumario de la trama de corrupción aparece en reiteradas
ocasiones esta asesoría fiscal. Según la Policía, esta empresa es clave en el entramado que
usaba la red para ingresar mordidas y comisiones ilegales.

La asesoría fiscal cuenta con un capital social de 50.000 euros. De ese dinero, perteneciente
a los Fondos propios de la compañía, el 72 % es propiedad de la sociedad en sí, el 14 %
está a nombre del propio diputado del PSOE y el 14 % restante de su mujer. Asesoría Tetir
SL mantiene ocho incidencias con las administraciones públicas, de las que cinco son
notificaciones de ejecución, dos requerimientos de bienes y un embargo. También figuran
dos impagos a una empresa del sector de las telecomunicaciones.

RTVC

El abogado de Thaiset Fuentes cree «insólita» la credibilidad que se le da a
Navarro Tacoronte

Thaiset Fuentes, exdirector general de Ganadería, se encuentra en libertad
con cargos y en calidad de investigado en el ‘caso Mediador’

Thaiset Fuentes, exdirector general de Ganadería del Gobierno de Canarias, y sobrino de
Juan Bernardo Fuentes Curbelo, exdiputado socialista en el Congreso, sigue en libertad con
cargos y en calidad de investigado en el ‘caso Mediador’. El programa ‘Atlántico noticias’, de
Televisión Canaria, ha hablado este miércoles con su abogado, Pedro Rivella.

Un fragmento de una conversación entre Thaiset Fuentes y un dirigente del PSOE
grancanario publicado por Canarias7 revela más detalles sobre el papel que jugaba el
‘mediador’, Marco Antonio Navarro Tacoronte, en las negociaciones con los empresarios.
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El abogado de Thaiset Fuentes corrobora que fue Navarro Tacoronte quien se interesó en
entablar una relación con su cliente.

El abogado de Fuentes ha calificado de «insólita» la credibilidad que se está dando a través
de los medios de comunicación a Navarro Tacoronte. Marco Antonio Navarro Tacoronte se ha
acogido a su derecho a no declarar.

Revilla recuerda que se podría incurrir en un delito de revelación de secretos por divulgar el
contenido del ‘caso Mediador’.

De los 12 investigados hasta el momento dentro del ‘caso Mediador’, el general de la
Guardia Civil, Francisco Espinosa Navas, es el único que permanece en prisión.

VEA AQUÍ EL VÍDEO DE LA RADIO TELEVISIÓN CANARIA

CANARIAS 7

Caso Mediador: la jueza prevé citar a «empresarios, ganaderos y
funcionarios públicos» 

Advierte que hay «testigos clave» para desentrañar la trama

La jueza María de los Ángeles Lorenzo-Cáceres, que instruye el caso Mediador, considera que
para desentrañar la trama tendrá que citar a «testigos clave», incluyendo en esa
consideración a «empresarios, ganaderos y funcionarios públicos». 

Así lo recoge expresamente en el auto por el que acordó la entrada en prisión provisional
comunicada y sin fianza del general jubilado de la Guardia Civil Francisco Espinosa . Es el
único de los investigados que se encuentra en prisión.

En su escrito, la jueza señala que con el fin de seguir «practicando indagaciones orientadas
a la obtención de indicios reveladores de la presumible participación de Francisco Espinosa y
demás miembros del grupo delictivo, se considera fundamental la puesta en práctica de
distintas diligencias de investigación, como puede ser la citación de testigos clave cuya
manifestación contribuya al esclarecimiento de los hechos (empresarios, ganaderos,
funcionarios públicos«, como también sucede con el trámite del requerimiento dirigido a la
FIIAPP».

Se trata de la fundación presidida ahora por la vicepresidenta Nadia Calviño y que de cuyos
fondos salieron contratos con el empresario José Suárez, que tiene una empresa de drones,
para la venta de material destinado a la misión de seguridad en el Sahel que coordinó en su
día el general Espinosa.

El empresario José Suárez también trabó contacto con la trama del caso Mediador para la
venta de sus drones a al menos tres consejerías del Gobierno canario.

En diferentes escritos, Policía Nacional y Guardia Civil han alertado sobre la aparición en las
grabaciones y en los mensajes de referencias a empresarios y altos cargos del Gobierno,
tanto vinculados al sector ganadero como de otras actividades.

En un escrito fechado en diciembre de 2022, la Guardia Civil alertó a la jueza de que podría
haber «otros actores» en la trama delictiva, un párrafo que incluía el nombre de Conrado
Domínguez, director del Servicio Canario de Salud en el momento de los hechos.

LA PROVINCIA/ EL DÍA
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Ferraz y el PSOE canario se coordinan para minimizar el coste electoral del
caso Mediador

Los socialistas rastrean el sumario para evitar sorpresas sobre posibles
nuevos imputados del partido en la trama

Marlaska procesa información sobre toda la investigación llevada a cabo por
la Policía Nacional

Las tramas del caso Mediador pusieron en alerta roja al PSOE desde los primeros días de
conocerse algunos de los primeros detalles de la causa investigada por el juzgado número 4
de Santa Cruz de Tenerife, pero desde entonces la preocupación no ha parado de crecer en
las filas socialistas. La dirección federal del partido fue consciente desde el primer momento
del potencial destructivo y tóxico de este caso de presunta corrupción que afecta a varios
cargos del partido en Canarias, el entonces diputado Juan Bernardo Fuentes y su sobrino
Taishet Fuentes, ex director general de Ganadería del Gobierno de Canarias, y es en estos
momentos uno de los asuntos clave en las reuniones y debates del partido a todos los
niveles, tanto en el ámbito de Ferraz, como en el del grupo parlamentario en el Congreso, y
obviamente en el del partido en Canarias.

En este marco, la cúpula federal y la dirección socialista en Canarias intentan buscar
fórmulas para frenar las repercusiones políticas del escándalo por más que consideran que el
partido ha tomado las medidas necesarias para responder a la demanda de depuración de
responsabilidades políticas. La dimisión inmediata como diputado de Fuentes Curbelo y la
expulsión del partido, también fulminante, tanto de él como de su sobrino sigue siendo
considerada en el PSOE como respuesta apropiada y proporcional a la gravedad de las
imputaciones que pesaban sobre ambos.

Revisar expedientes
Por otro lado, consideran que el Gobierno de Canarias ha adoptado por su lado lo único que
estaba en su mano para actuar al respecto revisando los expedientes en que los Fuentes
actuaron durante sus respectivas etapa en la dirección general de Ganadería, además de
ponerse a disposición de la justicia para toda la investigación en la que pudiera colaborar.
Señalan en todos los ámbitos socialistas la contundencia con la que se ha actuado contra los
implicados y el compromiso, tanto del presidente de Canarias, Ángel Víctor Torres, como del
jefe del Ejecutivo central, Pedro Sánchez, de que el destino de cualquier otro implicado será
el mismo, la expulsión del partido y el cese inmediato en caso de ostentar algún cargo
público.

Sin embargo, a medida que se van conociendo detalles del sumario y otras informaciones
sobre las ramificaciones de la trama, la preocupación va creciendo ante el temor de que
puedan aparecer nuevos militantes o cargos socialistas implicados o relacionados de alguna
manera tanto con el mediador de la red de presunta corrupción, Antonio Navarro, como con
algunas de las empresas que se citan en el sumario. Esta es la auténtica obsesión en la
dirección federal del partido y entre los socialistas canarios, que han asumido ya la
imposibilidad de evitar algún tipo de coste electoral tanto en Canarias como en el ámbito
estatal de cara a las elecciones autonómicas y locales del 28 de mayo.

Adelantarse a la jugada
Es es estos dos frentes en los que Ferraz trata de actuar junto a la dirección del PSOE
canario en estos momentos, es decir, intentar adelantarse a la posibilidad de que aparezcan
nuevos imputados y conocer de antemano sus nombres y cargos, y buscar medidas y
respuestas coordinados para frenar el coste reputacional del caso y sus costes políticos y
electorales.

Fuentes de la dirección federal reconocen que la preocupación en este sentido es «máxima»
y que los contactos con los socialistas canarios es constante. Ambas partes están rastreando
y analizando el sumario de la trama y las investigaciones que se van conociendo y valorando
las posibles consecuencias. También evaluando la posibilidad de actuar internamente en
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algunos de los espacios más señalados como sería el caso de Fuerteventura, aunque por el
momento sin plantearse provocar una crisis interna en la dirección insular o en las listas
electorales de la isla, una posibilidad que sí ha llegado a estar sobre la mesa pero por ahora
descartada.

Inquietud por las ramificaciones
Lo que más inquieta a la cúpula del PSOE es la posibilidad de que las diversas y complejas
ramificaciones del caso sigan creciendo y ampliándose y que aparezcan nuevos nombres. De
entrada, creen que la parte relacionada con los Fuentes y sus relaciones con el mediador y
con los empresarios a los que prometían favores a cambio de dinero está muy delimitada a
esos dos casos ex cargos socialistas.

Una vez comprobado por parte del grupo parlamentario en el Congreso que los cinco
diputados nacionales que asistieron a esa cena en una restaurante de Madrid con Fuentes
Curbelo, Navarro y algún empresario, no tienen ninguna vinculación con el caso, ni
participaron en fiestas con prostitutas, como llegó a asegurar el mediador de la trama, el
PSOE cree que esta parte del escándalo está controlada porque el sumario no menciona más
nombres, aunque nunca pueden descartar que puedan aparecer dado que la investigación
sigue en marcha. La consigna en este sentido desde Ferraz y desde Canarias es «dejemos
actuar a la justicia, porque lleva año y medio de investigación y no hay más implicados que
los que ya no están en el partido».

Dudas sobre la Guardia Civil
La parte sobre la que tienen más dudas es la relacionada con las operaciones que implican a
altos cargos de la Guardia Civil, una cuestión sobre la que está muy encima el Ministerio del
Interior. El propio titular del departamento, Fernando Grande-Marlaska, está muy atento a
todas las investigaciones en curso y dispone al respecto de información muy detallada por
parte de la cúpula policial. Cabe señalar en este sentido que uno de los altos cargos de la
Dirección Nacional del cuerpo, Rafael Martínez, actual subdirector general de Logística e
Innovación, fue ascendido a este puesto por Marlaska en septiembre pasado desde la
Jefatura Superior de la Policía en Canarias que ocupaba desde octubre de 2020. Es decir,
ocupaba un puesto clave durante la etapa en al que se desarrollo gran parte de la
investigación sobre los hechos centrales del caso Mediador.

OK DIARIO

 
Las agendas del sobrino del ‘Tito Berni’ sobre los empresarios: «Bloqueo de
subvenciones futuras»

La juez acorraló al 'Tito Berni': "¿No le conoce pero sale con usted trayéndole
las copas en el club?"

El general de 'Mediador' que amasó 61.000 € en su casa: "Pensé que con la
pandemia acababa el mundo"

La detención y registro domiciliario del ex director general de Ganadería del Gobierno de
Canarias Taishet Fuentes Gutiérrez, sobrino del ya ex diputado socialista Juan Bernardo
Fuentes Curbelo, alias Tito Berni, confirmó a la Policía Nacional los indicios que tenían hasta
entonces sobre la existencia en las islas de una trama de corrupción, en cuya cúspide se
encontraban ambos políticos de las islas junto al general de división retirado de la Guardia
Civil Francisco Javier Espinosa. En esas agendas, la Policía encontró varias anotaciones que
confirmaban las declaraciones en sede judicial de Antonio Navarro Tacoronte, El Mediador,
que ha dado nombre al caso que se investiga. «Bloqueo de subvenciones», anotó Taishet
Fuentes junto a la empresa Queso Flor Valsequillo, una de las que acudieron a Navarro para
que les pusiese en contacto con el sobrino de Tito Berni. 
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Tres agentes de Policía Nacional procedieron a la detención de Taishet Fuentes el 14 de
febrero de 2023 en su domicilio de la localidad de Puerto del Rosario, en Fuerteventura.
Durante el registro se incautaron de un teléfono móvil, un cuaderno de color negro, una
libreta de color azul, un ordenador, una memoria USB, un documento de la Dirección
General de Ganadería de Canarias de fecha 3 de diciembre de 2021, otro ordenador portátil,
una agenda anillada de color negro y rojo y una libreta de color blanco de tapa dura con la
carátula Canarias en el horizonte que contenía anotaciones manuscritas y éstas son las que
llamaron la atención de los investigadores. Por eso, fotografiaron las hojas que eran de
interés para la investigación. A las 7.20 horas se informó a Taishet Fuentes, candidato
socialista a la alcaldía de Antigua, de su detención, dictada por el Juzgado de Instrucción
número 4 de Tenerife.

Los investigadores también encontraron cuatro carpetas «que hacen referencia en sus
nomenclaturas al antiguo puesto de trabajo de Fuentes Gutiérrez como Director General de
Ganadería», pero «tras una primera y superficial inspección tampoco se hallan indicios o
pruebas de relevancia», escribieron los agentes en su informe ante el juzgado.

La libreta blanca
Sin embargo, la libreta blanca sí contenía información importante para la investigación y
además, manuscrita por el propio investigado. En la página de fecha 26 de marzo de 2021
Taishet Fuentes escribió: «Queso Flor Valsequillo, la 4.2 PDR. En un mes, la línea de
campaña y comercialización. GMR». «Bloqueo de subvenciones futuras». «Expediente
sancionador». Ésta es una de las empresas que acudieron a El Mediador para que les
consiguiese una entrevista con Taishet para que les ayudase a «rebajar» un expediente
sancionador que había contra ellos en la Dirección General de Ganadería.

En la página del 9 de abril de 2021 Fuentes escribió: «Martel. Bloque. Sada». Y en otra parte
de la misma página: «Montesdeoca pendiente». El 20 de marzo de 2021 está probado que
Fuentes Gutiérrez remitió a Navarro Tacoronte, El Mediador, el contacto telefónico de
Francisco Martel Hernández, gerente entonces de Quesos Flor de Valsequillo. Por otra parte,
el empresario Montesdeoca fue uno de los tres empresarios que hizo una transferencia de
5.000 euros a la Asociación Deportiva Tetir, presidida por el diputado socialista Juan
Bernardo Fuentes, el Tito Berni.

En la página del 20 de abril figura la anotación: «Alegaciones Mima Roca». La trama
intentaba atraer a los propietarios de la empresa láctea Mec Suministra, propiedad del
matrimonio Inmaculada (Mima) Roca y Carlos Banús, que habían pagado ya 5.000 euros a la
asociación deportiva del Tito Berni el 18 de diciembre de 2020. Según la investigación,
ambos empresarios, ahora imputados, pretendían «rebajar» una sanción económica en
forma de multa que habían sufrido por el Gobierno canario. Taishet Fuentes anotó más abajo
las palabras: «Los inspectores… hay que hacer una reducción, pequeña reducción».

Los agentes de Policía también encontraron en ese registro un documento de la Dirección
General de Ganadería, firmado electrónicamente por Taishet Fuentes, en el que destacan
«Julián Pérez Alonso de Santa Bárbara-Sanción» y «Hotel Victoria 4. Lunes 13 de DIC 15:30
16 DIC 17 DIC», que coincidiría con la estancia del sobrino del Tito Berni en Madrid. Ese
hotel está en Madrid, muy cerca del Congreso de los Diputados y allí es donde se alojaba el
diputado Fuentes Curbelo cuando acudía a las sesiones parlamentarias en la capital y donde
la trama del caso Mediadoralojaba a los empresarios que traían a Madrid y les celebraban
fiestas a las que eran invitadas prostitutas.

MÁS INFORMACIÓN DEL CASO MEDIADOR

CANARIAS 7: «Lo de Cicar hay que cerrarlo ya, si no le vas a decir a Tito de
hacerlo pagando»

CANARIAS 7: El general de Tito Berni afirma que es un «cadáver social» y que
picó el «cebo» del mediador

Í
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EL PAÍS: Interior cesa al jefe de la Guardia Civil en Santa Cruz de
Tenerife por irregularidades en obras de cuarteles
 

LA PROVINCIA/ EL DIA

Canarias recibirá 1.097 millones de los fondos Feder de la UE para el
crecimiento y la cohesión social

La Comisión Europea reclama que la financiación se gestione de forma
eficiente y ágil tras la simplificación que se ha realizado de la normativa

Canarias dispondrá de 1.097,1 millones de euros del programa del Fondo de Desarrollo
Regional (Feder) para el periodo 2021-2027, cantidad que asciende a 1.290,7 millones si se
contabiliza la tasa de cofinanciación (15%) de los gobiernos de Canarias y de España. La
sostenibilidad, la economía inteligente y digital y la cohesión social son los tres grandes ejes
sobre los que pivotan los programas que se financiarán con estos fondos, los más
importantes que recibe Canarias de Bruselas a través del marco financiero ordinario.
Además del Feder, el Archipiélago también recibe financiación comunitaria del Fondo Social
Europeo (FSE), los fondos destinados al sector primario -Posei, REA, pesca- y el Interreg. 

486 Dotación específica RUP

Canarias recibe en el periodo 2021-2027 un total de 486 millones de
euros por su condición de región ultraperiférica, lo que eleva la
inversión por habitante de 30 a 40 euros.

En este periodo los fondos de los diferentes programas comunitarios conviven con la
financiación extraordinaria procedente del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR)
para hacer frente a la crisis provocada por el Covid. La suma de todos los fondos supondrán
cerca de 7.600 millones de euros, que tendrán que ejecutarse y certificarse antes del año
2030 a razón de 5.085 millones procedentes de los fondos ordinarios y unos 2.600 millones
del Next Generation. La dotación adicional que recibe Canarias por su condición de región
ultraperiférica (RUP) se eleva en este periodo hasta los 486 millones, que se encuentran
integrados en el programa Feder.

La Consejería de Hacienda, Presupuestos y Asuntos Europeos presentó el
miércoles formalmente el programa Feder 2021-2027 para Canarias con la presencia de la
directora de Política Regional de la Comisión Europea, Mónika Hencsey y la directora general
de Fondos Europeos del Ministerio de Hacienda, Esperanza Samblás. Junto a ellas también
presidieron el acto el vicepresidente del Ejecutivo y consejero de Hacienda, Román
Rodríguez; el viceconsejero Fermín Delgado y el director general de Presupuestos, Luis
Márquez. La Casa de Colón de la capital grancanaria fue el lugar escogido para la
presentación en sociedad del programa comunitario.

Aunque el septenio para las nuevos fondos es el 2021-2027, fue en diciembre de 2022
cuando la Comisión Europea aprobó definitivamente el marco financiero. De hecho, este año
se cierra el marco anterior 2014-2020, por lo que el nuevo periodo se cerrará en 2030,
según explicó Román Rodríguez, quien garantizó que Canarias ejecutará en tiempo y forma
los fondos tras el «éxito» negociador logrado por la Comunidad Autónoma y el Gobierno
central a la hora de mantener e incluso incrementar algunas de las partidas que reciben las
Islas pese a la salida del Reino Unido de la UE.

Mónika Hencsey destacó la «ambiciosa y equilibrada estrategia» desplegada con los fondos
Feder, que persigue tres grandes objetivos para las Islas: la sostenibilidad, el desarrollo de la
economía inteligente y la cohesión social. El plan es importante no solo por el volumen de
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inversiones que contiene, sino por la orientación que se ha fijado: 383 millones se
destinarán a lograr una economía más competitiva e inteligente; 342 millones para que sea
más verde; 25 millones para que esté más conectada, y 298 millones para que sea más
social e integradora.

Bruselas pretende que la digitalización llegue al 80% de las pymes y al 90%
de los ciudadanos

La dirigente comunitaria señaló que el dinero asignado a Canarias busca apoyar la
competitividad de las empresas y el desarrollo económico y de empleo con el fin de reducir
la brecha de paro y de PIB y situarse en la misma posición de ventaja que el resto del
territorio español. Hencsey indicó que el programa de los fondos Feder destinado a las Islas
es «equilibrado» y puntualizó que uno de los principales objetivos de Bruselas en la
transformación digital de la sociedad es que hasta el 80% de las pequeñas y medianas
empresas (pymes) se digitalicen y que se reduzca la brecha digital para que las posibilidades
que ofrecen las nuevas tecnologías lleguen hasta el 90% de la ciudadanía. «No podemos
competir sin este acceso a la digitalización tanto de las pymes como de los ciudadanos»,
advirtió.

Simplificación de la normativa
Lo que sí reclamó la directora de Política Regional de la Comisión Europea es que se ejecuten
los fondos «de forma eficiente» y para ello recordó que la Comisión Europea ha simplificado
la normativa y los procedimientos para que lleguen con más agilidad a los sectores
económicos y a la ciudadanía. Asimismo, matizó que aún existen reformas pendientes como
es el tratamiento de los residuos o la especialización inteligente, aunque mostró su confianza
en que se vayan solucionando por parte de las instituciones canarias.

También se refirió a la crisis volcánica de La Palma para destacar una de las prioridades de
inversión del programa como es la transición verde en las regiones ultraperiféricas, que
prevé actuaciones sobre el sistema de vigilancia y alerta volcánica. También valoró las
previsiones en materia de infraestructuras portuarias. En este marco, Hencsey animó a
todas las instituciones y organizaciones implicadas en el programa a colaborar «activa y
coordinadamente» para asegurar que los fondos asignados respondan a los fines previstos
en los programas y la ciudadanía se pueda beneficiar.

Sostenibilidad, transformación digital e integración social, los tres ejes del
programa

Por su parte, la directora general de Fondos Europeos del Ministerio de Hacienda, Esperanza
Samblás, valoró el trabajo realizado por todas las partes involucradas en la negociación de
los programas e incidió en el «compromiso del Gobierno de España en la defensa de los
intereses de Canarias en el marco de su condición de RUP». Asimismo indicó que es más
necesario que nunca «que la maquinaria esté bien engrasada» a la hora de que la
Administración pública responda al reto de ejecutar los fondos con los criterios establecidos.

El programa Feder 2021-2027 está orientado a cumplir los objetivos de la Unión Europea de
lucha contra el cambio climático, la defensa del medio ambiente y la conservación de la
biodiversidad, por lo que las acciones a desarrollar están encaminadas en un 30%, 23% y
4,5%, respectivamente, a estos logros, según recalcaron los participantes. 

El apartado destinado a favorecer la competitividad y una economía inteligente, al que se ha
dotado de mayor volumen inversor, impulsará infraestructuras de investigación y
equipamiento científico, proyectos de I+D y transferencia de conocimiento y programas de
innovación empresarial, así como la digitalización empresarial, la creación y mejora
empresarial, la promoción turística, la internacionalización de las empresas y la atracción de
inversiones, entre otros fines.

Los planes diseñados para una Canarias más verde pretenden mejorar la eficiencia
energética en todos los sectores, contienen ayudas para fomentar las energías renovables y,
en concreto, para la central hidroeléctrica de bombeo Salto de Chira, en Gran Canaria. La
protección y gestión forestal frente a los cambios climáticos, la optimización de los recursos
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hidráulicos, la mejora de la gestión de residuos, la conservación de la biodiversidad y una
movilidad eficiente y sostenible, son otros de sus objetivos.

CANARIAS 7

 
El transporte de Canarias y Baleares pacta una hoja de ruta que elevará al
Gobierno

Los empresarios del transporte mantuvieron ayer una reunión en donde
formalizaron la actuación conjunta de ambos archipiélagos

La Federación de Empresas de Transporte de Canarias (FET) y la Federación Empresarial
Balear de Transportes (FEBT) mantuvieron el martes una reunión telemática para seguir
abordando la problemática del tacógrafo en los archipiélagos, en la que también participaron
organizaciones que están teniendo un peso muy importante durante el desarrollo de esta
controversia como la Asociación de Transportes de Canarias (Astracan) y la Asociación de
Empresas del Transporte de Mercancías (Asemtra).

Durante el encuentro, ambas federaciones formalizaron un acuerdo de actuación conjunta de
las organizaciones representativas del transporte en Canarias y Baleares para seguir
peleando por adaptar el tacógrafo a las particularidades de cada archipiélago.

El secretario general de la FET, Jose Ángel Hernández, confesó estar «muy contento» con el
resultado de este primer encuentro, «hemos quedado en vernos presencialmente en un
plazo de 15 días para fijar una hoja de ruta de actuaciones que concluyan en la presentación
de la modificación de la normativa ante el Ministerio de Transportes», declaró.

Hernández también detalló los asuntos tratados en la asamblea. En primer lugar, la
elaboración de un documento técnico que recoja las propuestas de modificación del
tacógrafo, para atender las singularidades del transporte insular garantizando el control del
cumplimiento de los derechos laborales de los trabajadores y la seguridad vial. Otro de los
pasos acordados fue la solicitud de una reunión con los dos consejeros de Transportes de
Canarias y Baleares y los representantes empresariales del sector en los dos archipiélagos.

POSTURAS

Gobierno de Canarias. Insisten en el diálogo y el entendimiento pero sólo
actúan cuando los transportistas mueven ficha.

FETB. Cambio de opinión. Querían la eliminación del tacógrafo pero se
terminan conformando con su modificación.

Sindicatos. Opinan que un tacógrafo «a la carta» daría vía libre a los
empresarios para abusar de los derechos laborales.

El secretario general de la FET indicó que están organizando una comisión técnica para
«analizar detallitos que puedan parecer distintos» entre ambos archipiélagos pero que es
«importante» tratar para presentar una propuesta «unida y firme» ante ambas consejerías
de transporte.

Asimismo, Hernández destacó que la falta de áreas de descanso y la escasez de autovías en
estos dos archipiélagos causa graves problema de tráfico, por lo que «consideramos que es
necesario cambiar la norma del tacógrafo para que dejen de haber sanciones constantes a
los empresarios del transporte», añadió Hernández.

Los sindicatos, en contra
Los principales representantes de CC OO, UGT e Intersindical Canarias vienen manifestando
que no puede haber un tacógrafo «a la carta» insistiendo en que quitarlo o modificar el
régimen sancionador, daría «vía libre» a los empresarios para infringir los derechos
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laborales. «El Gobierno canario «le ha dado todo lo que pedía» a la patronal del sector, como
la bonificación fiscal del 99% al impuesto del combustible, por lo que «no entienden» qué
más pueden querer los empresarios, a los que acusan de pedir reivindicaciones «sin sentido
común» y fuera de la competencia autonómica.

CABILDO DE TENERIFE

La ganadería de Tenerife recibirá 6,3 millones de euros en ayudas directas

El presidente insular, Pedro Martín, informa de que “ya se ha aprobado  la
convocatoria de ayudas para la alimentación del ganado, a la que este año
vamos a destinar 2,5 millones, casi el doble que en 2022, para tratar de
paliar los sobrecostes en los insumos".
El consejero insular de Agricultura, Ganadería y Pesca, Javier
Parrilla, destaca que este año “se va a  tramitar con carácter de urgencia
todas las ayudas relacionadas con el suministro de alimentos, lo que
contribuirá a reducir la incertidumbre del sector primario e impulsar la
confianza empresarial”

El Cabildo de Tenerife destinará este año 6.336.296 millones de euros en ayudas directas a
la ganadería de la isla, lo que supone un 30 por ciento más que en 2022, a fin de impulsar la
recuperación económica del sector y contribuir al sostenimiento de su productividad. 

El presidente del Cabildo de Tenerife, Pedro Martín, informa de que “hoy mismo hemos
aprobado en Consejo de Gobierno las bases y la convocatoria de ayudas para la alimentación
del ganado, a la que este año hemos destinado 2,5 millones de euros, casi el doble de lo que
destinamos en 2022, para tratar de paliar los sobrecostes del alimento para el ganado”.

Añade que “desde el Cabildo estamos trabajando para que nuestras ayudas no se solapen
con las de otras administraciones. De esta manera conseguimos que un sector tan
importante para el abastecimiento de la población y el sostenimientos social y económico de
muchas familias y municipios, tengan ingresos continuos a lo largo del año”.

Por su parte, el consejero insular de Agricultura, Ganadería y Pesca, Javier Parrilla, hace
hincapié en que este año “vamos a tramitar con carácter de urgencia todas las ayudas
relacionadas con el suministro de alimentos, lo que contribuirá a reducir la incertidumbre y a
impulsar la confianza empresarial y la productividad  del sector”. 

El titular del sector primario avanza que próximamente también saldrán publicadas las bases
de las ayudas a las Agrupaciones de Defensa Sanitaria Ganadera (ADSG) de la isla, por valor
de 100.000 euros, “siempre teniendo en mente que no coincidan con las ayudas de otras
administraciones para facilitar la presentación de las solicitudes”. 

El plan de subvenciones del Cabildo para este año contempla otras cinco líneas de actuación.
En concreto se destinarán 140.000 euros a la alimentación complementaria de las abejas y
200.000 euros a las queserías artesanales, a fin de mejorar las condiciones de obtención y
manipulación de la leche de ovino y caprino, y de favorecer la implantación de medidas
zoosanitarias y de salud pública en las explotaciones.

También se invertirán 206.722 euros en la asistencia a la inseminación de cerdos y conejos,
30.000 euros para el fomento de las razas tradicionales, 15.000 para reforzar la labor de la
Asociación de Ganaderos de Tenerife (AGATE) y 8.950 euros para otras asociaciones
ganaderas. 

A todo ello se suman el 1.132.779 euros consignado para prorrogar la suspensión de las
tasas y costes de transporte por el uso del Matadero Insular de Tenerife y el 1.959.617
euros destinado al mantenimiento de esta infraestructura.  
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ATLÁNTICO HOY

CEOE Tenerife se une a Asaga en la petición de continuidad de la agricultura
en el Malpaís de Rasca

La misma surge a raíz de la proposición de ley que se está tramitando, por la
vía de urgencia, a iniciativa de diversos grupos parlamentarios, para ampliar
la superficie de esta reserva natural, de 312 a 557 hectáreas

CEOE Tenerife apoya la solicitud el de la Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias
a la Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, Alicia
Vanoostende para garantizar la exclusión del suelo agrícola de la ampliación del Malpaís de
Rasca, según explica en un comunicado la patronal.

La misma surge a raíz de la proposición de ley que se está tramitando, por lavía de urgencia,
a iniciativa de diversos grupos parlamentarios, para ampliar la superficie de esta reserva
natural, de 312 a 557 hectáreas.

Casi 91 hectáreas
Según la nota informativa, esta ampliación afectaría a cerca de 91 hectáreas vinculadas con
la agricultura, de ahí que se solicite su exclusión. La presidenta de Asaga, Ángela
Delgado, ha requerido también apoyo a la consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca del
Gobierno de Canarias, Alicia Vanoostende, para la continuidad de la actividad vitivinícola
desarrollada en esta zona desde hace 15 años.

La petición se realizó durante la visita de la titular del Área a la explotación de 24 hectáreas
de viñedo, además de otros cultivos, a la que acudió acompañada del director de ganadería
del Gobierno de Canarias, Augusto Hernández.

Además, la entidad agraria ha iniciado una ronda de encuentros con los grupos
parlamentarios, a los que se les ha invitado a conocer in situ el valor agronómico y
económico del territorio ante el temor de que la ampliación vuelva incompatible dicho uso.

Preocupación del sector
En dichos encuentros, apunta la nota de prensa, se manifiesta la preocupación del sector,
por el futuro del suelo rústico de protección agrícola. Confían en que sirvan para alentar
un cambio de postura.

Delgado, ha manifestado que lamenta que se haya presentado esta proposición con carácter
de urgencia sin haber consultado previamente con el sector y confía en que el Gobierno de
Canarias excluya la actividad agrícola de las limitaciones que se impondrán al uso del suelo
una vez se amplíe la reserva y de la consecuente pérdida económica y de empleo.

“No estamos en contra de la ampliación, pero sí de que la nueva normativa impida el normal
desarrollo de la viticultura de esta zona que lleva 15 años en auge. Pelearemos hasta el final
para que esto no ocurra”.

Petición de ASAGA
Por su parte el presidente de CEOE Tenerife, Pedro Alfonso, confía en que se tenga en
consideración la petición de Asaga Canarias, dado el potencial agrario del suelo que quedaría
afectado por dicha ampliación y las consecuencias negativas que tendría tanto para el sector
vitivinícola como para la economía y el empleo de la comarca, espera que los encuentros
que han iniciado esta organización profesional agraria, permiten llegar a un diálogo
constructivo donde se prime la importancia de mantener con vida esta actividad, cierra el
comunicado.
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GOBIERNO DE CANARIAS

El Gobierno canario promociona en la Feria ITB Berlín la calidad de las
producciones isleñas

GMR Canarias imparte catas comentadas para el conocimiento de los
productos con gran potencial gastronómico y representativos del
archipiélago

La Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, a través de la
empresa pública Gestión del Medio Rural de Canarias (GMR Canarias) expone desde hoy,
martes 7 de marzo, en la Feria ITB Berlín, la calidad y cualidades de las producciones
isleñas.

GMR Canarias centra su actividad en la promoción de productos y productores del sector
primario y agroalimentario de las islas, de la alimentación y basados en un estilo de vida
saludable, con el objetivo de incentivar la demanda e impulsar las ventas a través de todo
tipo de acciones. Entre las principales actividades de GMR Canarias en la feria destaca la
realización de catas comentadas para el conocimiento de los productos con gran potencial
gastronómico y representativos del las islas, entre los que se encuentran los vinos, quesos,
gofios, y mojos, entre otros, además de una relación de producciones premiadas en el
Concurso Agrocanarias 2022 organizado por el Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria
(ICCA), adscrito al departamento autonómico.

En total, se llevarán a cabo 12 catas comentadas de unos 25 minutos de duración durante
los tres días de feria. Las catas estarán a cargo de la sumiller Erika Sanz y María Antigua
Trujillo, emprendedora y vinculada al sector primario durante más de 35 años.

La consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, Alicia
Vanoostende, destacó que la presencia en la ITB Berlín “forma parte de la estrategia de la
Consejería para impulsar y promocionar las producciones agroalimentarias del archipiélago,
tal y como hemos hechos en otras ferias esenciales para el sector primario canario”. En este
sentido, apuntó que “nuestra gastronomía supone un valor añadido a la oferta de Canarias
como destino vacacional”.

La feria de viajes ITB Berlín en Alemania reúne a más de 10.000 expositores de hasta 180
países para exhibir sus productos y servicios más innovadores en la industria de viajes. ITB
Berlín está considerada como una de las ferias de viajes y turismo más grandes del mundo.

LA PROVINCIA/ EL DÍA

Madrid bloquea el primer envío de semillas procedente de Unido Reino

El Gobierno de Canarias no logra desactivar ante el Ministerio de Agricultura
las nuevas disposiciones del Brexit para la importación de papas al
Archipiélago

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación bloquea en el Puerto de La Luz y de Las
Palmas, el primer envío de semillas de papas llegado al archipiélago tras las nuevas
disposiciones emanadas del Brexit.

Son cuatro contenedores con 100.000 kilos de semillas destinadas a la producción de papas
en Gran Canaria, que llegaban a primera hora de este miércoles a bordo del buque MSC
Krystal y que no pueden entrar a la isla hasta que se resuelva un nuevo certificado que
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exige la Oficina Española de Variedades Vegetales, un organismo al que hasta ahora
Canarias no tenía que recurrir para tramitar sus importaciones a la Comunidad Autónoma.

Esta normativa entraba en vigor en febrero, pero es con este primer envío cuando
los importadores isleños se han encontrado con que los medios telemáticos puestos a
disposición por el propio Ministerio para tramitarlo no funcionan, y los distintos intentos que
desde la semana pasada se han realizado para desactivar la situación han resultado
infructuosos.

Cuatro importadores intentaron este miércoles tramitar la documentación sin
haberlo conseguido
Tampoco ha podido resolver este bloqueo la consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca
que preside Alicia Vanoostende, a pesar de los contactos mantenidos con el
viceconsejero Álvaro de la Bárcena para buscar una solución.

Durante la jornada de ayer no menos de cuatro firmas importadoras intentaban de nuevo
lograr ese certificado extra, pero los esfuerzos fueron en vano.

En este sentido, José Carbonell, Coordinador de Sanidad Vegetal en Canarias, apuntaba
durante la mañana de ayer a éste periódico que «estamos esperando a que la Oficina
Española de Variedades Vegetales admita una excepción para Canarias».

Carbonell explica que la situación actual se debe a que Reino Unido ahora no tiene un
acuerdo de equivalencia con la Unión Europea en variedades vegetales, a diferencia con
respecto a la sanidad vegetal, en la que Canarias sí tiene un estatuto propio. De ahí la
solicitud de esta excepción para el archipiélago que, según asevera, estamos a la espera de
que se resuelva pronto, quizá mañana» (por el jueves).

Mientras, estos cuatro contenedores con un potencial de producción de entre 1 y 1,2
millones de kilos de papas esperan a un sello para poder salir del puerto, los importadores
se muestran cada vez más preocupados por lo que denominan «la entrada de un nuevo
actor en este proceso», aludiendo al papel de una Oficina de Variedades Vegetales que
depende de Madrid, «sin que el Gobierno de Canarias haya previsto, negociado o
diseñado un protocolo para defender sus intereses».

Sanidad Vegetal de Canarias tramita una excepción ante el MAPA para permitir la
entrada
También las críticas de las agencias de importación se dirigen al propio Ministerio de
Agricultura, Pesca y Alimentación del Gobierno de España que dirige Luis Planas, al entender
que «lanzan un documento, un nuevo trámite administrativo que hay que cumplimentar, y
eso es entendible, pero resulta que ni habilitas la forma de cumplimentarlo, ni una web que
funcione adecuadamente, cuando ellos mismos sabían que de un momento a otro tenía que
ponerse en marcha, porque esta nueva orden se activa dentro de los plazos previstos. Pero
resulta», añaden, «que cuando llega el momento de la verdad no hay una solución a la
vista». Y todo ello, «sin ni siquiera contar con las autoridades de las islas».
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EL PERIÓDICO DE CANARIAS: SE INICIAN 10 NUEVOS PROYECTOS EN EL
MEDIO RURAL FINANCIADOS POR ADER LA PALMA A TRAVÉS DEL PROGRAMA
LEADER

Subscribe Past Issues Translate

https://www.laprovincia.es/tags/luis-planas/
https://www.elperiodicodecanarias.es/se-inician-10-nuevos-proyectos-en-el-medio-rural-financiados-por-ader-la-palma-a-traves-del-programa-leader/
http://eepurl.com/dClVcv
https://us18.campaign-archive.com/home/?u=50cb28d5e998d860391f58e29&id=0577156978
javascript:;


20/3/23, 10:45 Dossier de Prensa, 9 de marzo de 2023

https://mailchi.mp/6701360289f1/dossier-de-prensa-9-de-marzo-de-2023?e=e253e44ce5 14/14

Copyright © 2023 Grupo Capisa, Todos los derechos reservados.

Puedes actualizar tus preferencias o darte de baja.

This email was sent to comunicacion@grupocapisa.es
why did I get this?    unsubscribe from this list    update subscription preferences

Grupo Capisa · Calle de la República de Nicaragua 11-13 · Urbanización Díaz Casanova (Las Torres) · Las Palmas de Gran Canaria, GC
35010 · Spain

Subscribe Past Issues Translate

https://grupocapisa.us18.list-manage.com/profile?u=50cb28d5e998d860391f58e29&id=0577156978&e=e253e44ce5
https://grupocapisa.us18.list-manage.com/unsubscribe?u=50cb28d5e998d860391f58e29&id=0577156978&e=e253e44ce5&c=14521f0a53
mailto:comunicacion@grupocapisa.es
https://grupocapisa.us18.list-manage.com/about?u=50cb28d5e998d860391f58e29&id=0577156978&e=e253e44ce5&c=14521f0a53
https://grupocapisa.us18.list-manage.com/unsubscribe?u=50cb28d5e998d860391f58e29&id=0577156978&e=e253e44ce5&c=14521f0a53
https://grupocapisa.us18.list-manage.com/profile?u=50cb28d5e998d860391f58e29&id=0577156978&e=e253e44ce5
http://www.mailchimp.com/email-referral/?utm_source=freemium_newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=referral_marketing&aid=50cb28d5e998d860391f58e29&afl=1
http://eepurl.com/dClVcv
https://us18.campaign-archive.com/home/?u=50cb28d5e998d860391f58e29&id=0577156978
javascript:;

